

nous-même et importuné par le souvenir de toutes ces vanités. " Ce qui fait du mal, disait le curé d'Ars, ce sont ces nouvelles du monde, ces politiques, ces gazettes ; où s'en remplit la tête, puis on va dire la sainte Messe ! "

XII

Il arrive quelquefois que nous sommes seul ou presque seul dans l'église en célébrant la Messe. Une réflexion bien propre alors à nous pénétrer de reconnaissance et de ferveur, c'est celle de l'infinie condescendance de Dieu à notre égard. " Ces redoutables mystères, qui demanderaient la préparation de toute une année, l'Eglise invite le prêtre mortel, le fils d'Adam, un tissu de misères, à les célébrer tous les jours ! Comme elle a une grande foi dans la bonté de Notre-Seigneur Jésus-Christ ! Lorsque je vois le prêtre, entouré du concours immense des fidèles, éléver vers le ciel la Victime sainte comme jadis Moïse dressa au désert le serpent d'airain, j'admire la puissance médicinale du Rédempteur, qui trouve un remède pour guérir les plaies de toutes les âmes ; mais que je suis plus frappé de la bonté divine, lorsque je me vois seul à l'autel, n'ayant pour représenter les fidèles qu'un enfant qui ne comprend pas la grandeur des fonctions qu'il exerce, puis Jésus-Christ renouvelant son sacrifice pour moi tout seul ! Comment ne pas s'écrier alors : *Quid est homo, quod memor es ejus !...*"

XIII

Les saints Pères disent que le souvenir de la passion et de la mort de Jésus-Christ est particulièrement nécessaire au prêtre qui doit célébrer. Ils se fondent sur la parole de l'Apôtre : *Quotiescumque manducabis panem hunc... mortem Domini annuntiabis*, et sur celle bien plus grave encore du Sauveur : *Hoc facite in meam commemorationem*. Saint Bonaventure est explicite sur ce point et recommande de ne jamais offrir le saint sacrifice sans réfléchir d'abord quelques instants aux souffrances de Notre-Seigneur et à sa mort sur la Croix.

Demandons à la sainte Vierge de nous donner les pieux sentiments, les saintes ardeurs qui doivent pénétrer notre cœur à l'égard de cet ineffable mystère de la rédemption : *Crucifixi fige plagas cordi meo valide ! ...*